

El Ovallino



COMUNAS RURALES
EVALÚAN ESTA
ALTERNATIVA

ANALIZAN
OPCIÓN DE
BUS ESCOLAR
ELÉCTRICO

04-05



EN EL HOSPITAL
PROVINCIAL DE OVALLE

ENCUENTRO
ZONAL DE
DAMAS DE
BLANCO

07

LUCIANO ALDAY V

SEGÚN ESTADÍSTICAS DEL INIA INTIHUASI

DISMINUYEN CULTIVOS DE OLIVOS Y NOGALES

Los datos apuntan a que los cultivos de nuez disminuyeron su superficie en un 27% entre 2018 y 2021, mismo periodo en que las aceitunas bajaron un 17%, asimismo sorprende una pequeña baja en la uva de mesa. Por otro lado, se registra un aumento en los mandarinos, paltos y cerezos.

02



EMOCIONANTE REGRESO AL DIAGUITA: CSD OVALLE VENCE A FC MONTE PATRIA

08

MÁS DE 3 MILLONES DE DOSIS DE DROGAS INCAUTADAS
PDI PUNTUALIZA SUS ÚLTIMOS HITOS
EN EL MARCO DE SU 90 ANIVERSARIO

03



ROMINA ONEL
Provincia del Limarí

SEGÚN ESTADÍSTICAS DEL INIA INTIHUASI

Disminuyen cultivos de nogales y olivos en la Provincia del Limarí

Para nadie es desconocido que la Provincia del Limarí se caracteriza por ser una zona agrícola. No obstante, los tipos de cultivos han variado durante los últimos años, y así ha quedado registrado por los estudios del Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA) Intihuasi.

Con respecto a esto, el investigador Giovanni Lobos dio a conocer que “desde el 2018 al 2021 en el Limarí se ha dado una variación en los nogales, los que han disminuido su superficie en un 27%; los olivos también han disminuido, en alrededor de un 17%”.

Asimismo apuntó una sorpresiva pequeña baja en la uva de mesa, ya que el cultivo de esta decreció cerca de un 5%.

Por otro lado, Lobos sostuvo que “hay otros cultivos que han aumentado debido a la situación hídrica, como los mandarinos que han incrementado su superficie en un 30% del 2018 al 2021, porque requieren menos agua”.

Sumado a esto, según Lobos debido a que entre el 2011 y el 2015 los paltos redujeron su superficie en alrededor de un 20%, se provocó un alza en el precio de la palta, por lo que “en el período 2018-2021, se aumentó la superficie de paltos, ya que los productores vieron una oportunidad, lo mismo pasó con el cerezo, el que en el 2018 tenía cerca de 50 hectáreas, superficie que se ha incrementado casi en un 300%”.

“Si bien la oferta hídrica ha llevado a un cambio en la producción de cultivos, los productores también deben pasar al riego tecnificado, también pueden hacer lo que han hecho algunos productores del Choapa, quienes destinaron superficies que eran frutales para hortalizas en el periodo invernal”, explicó el investigador.

EFFECTOS DE LAS HELADAS

Por otro lado, en cuanto a los efectos de las heladas del lunes al jueves recién pasado, Lobos aseguró que estas “afectaron principalmente las hortalizas retrasadas de la estación estival, como los pimentones, ajíes y tomates, ya que tienen una tolerancia menor a las bajas temperaturas, pero también se han visto afectados ciertos cultivos que generalmente tienen más tolerancia, como las habas, y se debe a que en esta semana se acumularon casi 20 horas de temperaturas bajo cero y no hay ningún cultivo que lo tolere”.

“También tendremos que revisar mandarinos y paltos, establecidos en las zonas más bajas de los valles o inclusive los nogales de huertos nuevos, a los que les cuesta que madure su madera al llegar el invierno”, advirtió el experto.

Con respecto al esperado Fenómeno de El Niño, Lobos sostuvo que “ya está confirmado que afectará a nuestro país, lo que en nuestra región debiese significar precipitaciones por sobre un año normal, que en Ovalle es un



ARCHIVO

El cultivo de olivos ha decrecido un 17% en la Provincia del Limarí.

Los datos apuntan a que los cultivos de nuez disminuyeron su superficie en un 27% entre 2018 y 2021, mismo periodo en que las aceitunas disminuyeron un 17%, asimismo sorprende una pequeña baja en la uva de mesa. Por otro lado, se registra un aumento en los mandarinos, paltos y cerezos.

promedio de 70 a 80 mm anuales, por lo que si los pronósticos se confirman, podría llover 90 o 100 mm, pero para que se acabe la sequía, deberíamos tener 4 o 5 años de precipitaciones normales, lo que es improbable”.

POCA PRODUCCIÓN

La Presidenta del Consejo Regional Campesino, Leticia Ramírez, también se refirió a los efectos de estas condiciones climáticas, señalando que “la exacerbación del clima se pone cada vez más agresiva y no nos deja estar tranquilos, porque el viento, el frío y el calor excesivo no permiten la permanencia ni el desarrollo de los cultivos, que necesitan un clima templado”.

Ahondando en esto, Ramírez alertó que “hay poca producción de frutales, porque la flor revienta con la helada y si bien el Estado brinda apoyo ante las pérdidas, si no hay producción se encarecen los alimentos y eso nos perjudica a todos”.

Siguiendo esta idea, Ramírez dijo que “hay disposición del Gobierno, pero parece que a los ministerios les cuesta articular una política pública

frente a estas situaciones y los procesos legislativos son muy lentos”.

“Esta situación es producto del cambio climático, al que aún no hemos comenzado a adaptarnos, pero no podemos seguir quejándonos de las pérdidas, necesitamos aplicarnos, como los bolivianos en el Altiplano con estos invernaderos bajo tierra o con paredes, que generan humedad a través de enredaderas y reciben luz”, argumentó la dirigente.

MEDIDAS DE APOYO

Al ser consultado por los efectos de las heladas, el Seremi de Agricultura de la Región de Coquimbo, Christian Álvarez especificó que “al domingo 18 de junio, formalmente tenemos 140 agricultores en la región que han reportado daños, donde la gran mayoría son hortalizas al aire libre. Las comunas de Monte Patria, Ovalle, Salamanca, Illapel y Vicuña concentran el 75% de la afectación”.

“En las hortalizas la afectación va desde un 30 al 100% de la producción, en algunos casos, mientras que en frutales persistentes como los paltos y cítricos no es posible deter-

“HAY POCA PRODUCCIÓN DE FRUTALES, PORQUE LA FLOR REVIENTA CON LA HELADA Y SI BIEN EL ESTADO BRINDA APOYO ANTE LAS PÉRDIDAS, SI NO HAY PRODUCCIÓN SE ENCARECEN LOS ALIMENTOS Y ESO NOS PERJUDICA A TODOS”

GIOVANNI LOBOS

INVESTIGADOR DEL INIA INTIHUASI

minar en la actualidad con precisión los efectos”, detalló el Seremi, esto acorde al catastro levantado por las delegaciones provinciales e INDAP.

En materias de mitigación, el Seremi destacó que en conjunto al Delegado Presidencial, Rubén Quezada, y a través de los servicios del Ministerio de Agricultura (MINAGRI), se están implementando medidas a mediano y largo plazo, tales como la inversión de 16 mil millones de la Comisión Nacional de Riego (CNR), con foco en la mediana y pequeña agricultura regional, para tranques, canales y sistemas de riego tecnificado, entre otras.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

90 AÑOS EN LA ESCENA DEL CRIMEN

PDI puntualiza sus últimos hitos en el marco de su 90 aniversario

Este lunes 19 de junio la Policía de Investigaciones celebra sus 90 años de historia, bajo el eslogan "90 años en la escena del crimen".

En medio de esta celebración, el subprefecto Daniel Leal Parada, jefe de la Brigada de Investigación Criminal Ovalle, conversó con Diario El Ovallino para puntualizar los hitos más importantes de la institución en la zona, en este último tiempo.

"Somos la institución de servicio público más reconocida y valorada por la ciudadanía, como resultado de nuestro trabajo profesional, comprometido y constante, el cual desarrollamos día a día con un alto compromiso social de parte de nuestros detectives", comenzó declarando la autoridad policial.

En ese sentido, destaca la labor realizada por todos los funcionarios que se despliegan en la zona, "hacer especial mención a la labor destacada que realizan los 20 funcionarios de dotación de esta Bicrim Ovalle, con ese alto compromiso social que nos caracteriza, muestra de nuestro real profesionalismo, vocación de servicio, probidad e integridad, cualidades que están enmarcadas en nuestros valores institucionales, lo que refleja el servicio a la comunidad que entregan día a día", sostuvo.



LUCIANO ALDAY V.

El jefe de la Bicrim Ovalle, subprefecto Daniel Leal Parada, conversó con Diario El Ovallino en el marco del 90 aniversario institucional.

IMPORTANTE DECOMISO DE DROGAS

Una de las grandes preocupaciones en la sociedad es el avance de la venta y consumo de drogas, hechos que muchas veces desencadenan en otros delitos.

En este sentido, el subprefecto declara que solo en este año se han decomisado más de 3 toneladas de drogas en la provincia del Limarí, lo que significa que se han sacado 3 millones de dosis de las calles. Esto ya sea en marihuana, cocaína, pasta base, metanfetamina, ketamina, entre otras.

"Es súper importante destacar que en lo que va del año nosotros hemos realizado una incautación que es alrededor de los 3.600 kilos de drogas. Esto en base a varios procedimientos que se han realizado en la provincia a nivel de narcotráfico, en las investigaciones que ha llevado la brigada antinarcóticos de La Serena; así como también en microtráfico, en donde el modelo de investigaciones MT-0 ha dado resultado, se han intervenido gran parte de las poblaciones de mayor percepción de inseguridad", indicó.

Entre los procedimientos de microtráfico destacados de este 2023 se mencionan los desarrollados en Huamalata y la población Ariztía de Ovalle, entre los cuales se incautaron cerca de 12 mil dosis de pasta base y un arma, desarticulando además un clan familiar que operaba en la mencionada localidad rural.

En cuanto a operativos de narcotráfico, el más reconocido fue el realizado en el sector de San Pedro de Quiles, en la

La Policía de Investigaciones celebra este lunes un nuevo aniversario, y en ese contexto destacan importantes logros del último tiempo en Ovalle y la provincia. Entre ellos se encuentra el decomiso de 3 millones de dosis de drogas (solo en lo que va del año), así como también la labor investigativa para comprobar la culpabilidad de bandas delictuales y el reciente caso del violador de menores en Combarbalá.

comuna de Punitaqui. En este lugar se incautó más de una tonelada de marihuana y se detuvo a 6 hombres y 2 mujeres.

INVESTIGACIÓN DE CRIMENES

Otra de las labores de la PDI en el último tiempo ha estado en la investigación de bandas delictuales, lograron comprobar la culpabilidad de dos.

En la primera de ellas se logró la detención de cinco hombres y una mujer, quienes se hacían pasar por funcionarios de la PDI, además de realizar quitadas de drogas. Todos lograron ser condenados gracias a la investigación.

El segundo de los casos fue con la denominada banda de "Los Chicos Malos", la cual operaba con cuatro menores de edad y dos adultos, quienes cometían robos con violencia e intimidación, sustrayendo vehículos en la comuna para posteriormente comercializar en otros lugares de la región. En este caso se destaca que

uno de los integrantes fue condenado a cadena perpetua.

Así como la investigación de la PDI fue vital para desarticular estas bandas delictuales, también lo ha sido para comprobar la culpabilidad de otros delitos de connotación pública, como el reciente caso de un hombre que violó y abusó sexualmente de menores en Combarbalá, una de ellas su propia hija.

Este sujeto fue condenado a 15 años por el delito de violación y otros 5 años más por el delito de abuso sexual, por lo que deberá pasar 20 años tras las rejas (además aún se espera el juicio y sentencia de un tercer caso).

"Además de atender a las víctimas de eventuales delitos, nosotros llevamos a cabo las investigaciones de alta y mediana complejidad que son instruidas desde el Ministerio Público. En el ejercicio de nuestras funciones realizamos diligencias como entrevistas a víctimas y testigos, también tenemos métodos investigativos científicos, en algunos

casos si es necesario se solicita a los tribunales medidas intrusivas, como intervenciones telefónicas, y todas las instrucciones particulares por parte de los fiscales, además de nuestras propias diligencias en caso de presenciar algún delito fragante", explicó a grandes rasgos Leal Parada.

Asimismo hizo un llamado a la población para que esta siga colaborando en las investigaciones de delitos, "son muchas las funciones que nosotros realizamos como Policía de Investigaciones, acá en la provincia damos cumplimiento a nuestra función para acoger todo tipo de denuncias, tenemos el nivel de emergencia 134 para que la gente haga sus denuncias a través de teléfono, o bien, se pueden presentar personalmente en el cuartel ubicado en calle Miguel Aguirre 641", indicó.

RECONOCIMIENTOS

Uno de los grandes logros para la institución fue el recibimiento del premio World Police Summit, por la excelencia en el área de antinarcóticos, precisamente por la implementación del modelo MT-0.

Este reconocimiento internacional fue recibido en la ciudad de Dubái el pasado mes de marzo, "nos llega de orgullo este premio, toda vez que es un modelo de investigación que en nuestro país está implementado desde 2014 y que ha mantenido muy buenos índices de resultados", señaló el subprefecto Leal Parada.

POR FUTURA IMPLEMENTACIÓN DE BUS ELÉCTRICO EN LA HIGUERA

Analizan opción de implementar transporte escolar eléctrico en la ruralidad

Ovalle

Recientemente el Consejo Regional (CORE) de Coquimbo aprobó la solicitud de la Gobernadora Regional Krist Naranjo, para la cartera de proyectos FNDR del mes de junio con Aprobación Técnica (AT), lo que equivale a una inversión total superior a los \$914.092 millones.

Entre las diversas iniciativas que recibirán financiamiento, se destacó el proyecto de reposición del Bus Escolar para la comuna de La Higuera, con un monto de inversión de 538 millones 75 mil pesos y que tiene por objetivo reponer el bus escolar mecánico por un bus eléctrico, beneficiando a los alumnos de enseñanza básica, media y superior de aquella comuna.

Con respecto a esto, la Gobernadora Krist Naranjo expresó que los "vehículos eléctricos es lo que se viene, hoy el petróleo y la bencina están carísimos por el tema de la infla-

El Consejero Regional y presidente de la Comisión de Presupuestos, Javier Vega, declaró su intención de que más alcaldes se sumen a esta iniciativa. Por su parte, las autoridades comunales manifestaron ciertas aprehensiones ante esta nueva tecnología, aunque no la descartan.

ción y la crisis mundial, por lo tanto, estamos contentos de aprobar este primer bus eléctrico para la comuna de La Higuera".

Por su parte, el alcalde de La Higuera, Yerko Galleguillos, manifestó que "este es el primer bus eléctrico que se entregará a un municipio en la región, lo que traerá un beneficio importante, porque nosotros todos los días estamos trasladando estudiantes a La Serena y Coquimbo a cursar su enseñanza media técnico-profesional principalmente".

De acuerdo a la información en-

tregada por el Gobierno Regional (GORE) de Coquimbo, el autobús cuenta con una autonomía de 240 km y un tiempo de recarga de entre 1 y 2 horas, e incluye 42 asientos, baño, aire acondicionado, entre otras cosas. Sumado a esto, se tiene que sus costos de operación y mantenimiento son más bajos en comparación con un autobús tradicional.

Desde el GORE también se recalzó que para hacer frente a posibles cortes de energía eléctrica, se ha previsto un generador eléctrico proporcionado por la Compañía General de Electricidad (CGE). Como parte del proyecto, también se contempla la instalación de una estación de carga electrónica y un cargador portátil Blink.

PLAN PILOTO

En relación a este tema, el consejero regional, Javier Vega, quien

es Presidente de la Comisión de Presupuestos, señaló que "es un bus que va a otorgar un beneficio a más de 300 estudiantes que vienen a estudiar desde La Higuera a La Serena, es un proyecto nuevo, un proyecto piloto, que en sus inicios parte el 2019, pero que se fue transformando al 2023 y hoy día es una iniciativa limpia, de energía verde".

El consejero también reconoció que "habían muchas dudas respecto a este proyecto, por eso no se aprobó en primera instancia y se solicitó tener la percepción del alcalde y su equipo Secplan".

Otra de las dudas sería el valor del bus, "esto debido a la cantidad de buses tradicionales que podrían adquirirse por el mismo monto", el que según Vega cuesta casi 300 millones, lo que sumado a la estación de carga y otros elementos adicionales, hacen que el proyecto llegue alrededor de los 538 millones.

Sumado a esto, el Consejero Regional hizo hincapié en que otro de los requerimientos que se solicitó en la última Sesión de la Comisión de Presupuestos, fue saber dónde será la ubicación de la estación de carga y cómo se abordarán los cortes de energía, en caso de un eventual robo de cables.

Conecta tu vida a un mundo de posibilidades.

Ofrecemos servicios de internet y televisión con el compromiso de una empresa de telecomunicaciones local



CableColor®

CARTELERA

CINEMARK™

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle



Escanea el código para revisar la cartelera

APERTURA BOLETERÍAS:

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.
(Horarios de traspasos e refiere a todas las películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)
*Los horarios esta sujetos a modificación.

“La vida útil de estos proyectos son de 8 años, los que a la larga representan una menor inversión de gastos operacionales del municipio, en cuanto al traslado en relación al uso de petróleo, aportando además a la reducción del CO2”, remarcó Vega.

Pese a esto, Vega recalcó que “aunque aún tenemos que ver cómo nos irá con este plan piloto el próximo año, que se licitará este 2023, ojalá los demás alcaldes puedan sumarse a esta iniciativa, para ir hacia una sociedad mucho más consciente de la problemática del cambio climático”.

APREHENSIONES

Al ser consultado por este proyecto y sus posibles implicancias, el alcalde de Paihuano, Hernán Ahumada opinó que “si bien esto ayuda a mejorar las condiciones medioambientales, cuesta imaginarlo para Paihuano, porque somos una comuna rural con 3 valles y sería complejo que sufriera algún tipo de desperfecto eléctrico en alguna de nuestras localidades más lejanas, por lo que para nosotros es más sencillo seguir con vehículos convencionales, aunque sería bueno conocer más información al respecto”.

Asimismo, la alcaldesa de Río Hurtado, Carmen Juana Olivares, aseguró que “tuve la oportunidad de conocer este bus y puedo decir que es bastante cómodo, también nos



CEDIDA

Imagen referencial del bus eléctrico que se planea implementar en la comuna de La Higuera.

sorprendió su nivel de tecnología, por lo que creemos que podría ser una muy buena alternativa, pero tenemos algunas aprehensiones respecto a los caminos, los que son bastante complejos en nuestra comuna, ya que no todos están pavimentados, sin embargo no le cerramos la puerta y estaremos atentos a cómo se va desarrollando en La Higuera”.

Referente a este mismo tema, el

alcalde de Illapel, Denis Cortés argumentó que “en nuestra comuna invertimos más de 400 millones de pesos en trasladar 950 alumnos a nuestros distintos establecimientos educacionales, por lo tanto, necesitamos mejorar la flota de transporte o renovarla, y en ese escenario este bus eléctrico podría ser una buena alternativa, pero habría que ver los detalles técnicos”.

“Considero que el GORE debería implementar una política regional para dar respuesta a la necesidad de transporte que hay en varias comunas, debido a la dispersión geográfica”, defendió el alcalde.

Para el alcalde de Punitaqui, Carlos Araya, “nos alegramos por la comuna de La Higuera y esperamos poder concretar una inversión similar, ya que en nuestra comuna hay más de 42 localidades rurales y varios de nuestros estudiantes llegan a caminar alrededor de 2 horas y media para acceder a la educación pública, ya que debido a nuestras finanzas se nos hace casi imposible costear el arriendo de furgones para localidades tan aisladas como San Pedro y Ajjal de Quiles, mucho menos adquirir vehículos nuevos, y los nuestros ya superan los 15 años de vida útil”.

Por otra parte, el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera también se refirió a este tema, dando a conocer que “esto va en la línea de lo que ha ido señalando la Gobernadora con respecto a tener una región más limpia en términos de emisiones de carbono, por nuestra parte, estamos levantando una iniciativa propia de bus eléctrico y tenemos un segundo proyecto que consiste en una clínica veterinaria móvil que podría cumplir con las mismas características, por eso, esperamos tener la misma acogida de La Higuera”.

Feliz Día Papá

Lunes a viernes

Sábado

08:30 a 13:00 horas

08:30 a 14:00 horas

15:00 a 18:00 horas

Contáctanos y cotízanos desde tu hogar ☎ 53-2 620512

A LA ESPERA DE TRABAJO MULTISECTORIAL

Erosión costera: La amenaza latente de balnearios de la región

MARCELA ÁNGEL
Región de Coquimbo

El cambio climático y la acción humana han dejado una impactante huella en el sector costero de nuestro país, erosionando de manera alarmante algunas de las playas que alguna vez fueron consideradas los mejores destinos turísticos y que hoy están en peligro de desaparecer.

Sin ir muy lejos, en el plano regional los balnearios de Tongoy, Guanaqueros, La Herradura y La Serena, registran una disminución de sus costas de entre 30 y 45 centímetros por cada año.

Frente a esta preocupante situación, los investigadores y autoridades han buscado alternativas para frenar el avance de la erosión y preservar nuestros valiosos recursos costeros.

¿POR QUÉ SE PRODUCE?

Algunas de las causas principales serían a juicio de Nelson Vásquez, académico del Departamento de Biología Marina de la Universidad Católica del Norte, el desarrollo inmobiliario y las construcciones en el borde costero. Estas obras "lo que hacen es impedir que el flujo natural del mar, la energía que se genera producto de las olas, no continúe su proceso natural y se encuentre con estas edificaciones,

Entre las causas principales se cuentan el impacto inmobiliario en el sector costero, la intervención de humedales y cuencas, las marejadas y la extracción de áridos, entre otros.

generando que esa ola choque con esas edificaciones y empiece a levantar arena de las playas y tienda a llevarse esa arena hacia mar adentro. Entonces poco a poco se va sacando arena de las playas, al punto de quedar muchas veces las playas de roca, de bolones. Ejemplo de ello es el caso de la Avenida Perú en Viña del Mar".

De acuerdo al experto, las playas de arena, las dunas y los humedales costeros son los que evidencian el mayor deterioro producto de la erosión. "Ha disminuido bastante la fauna que habita en las playas de arena, no solo de las aves que nidifican en las dunas y humedales, sino también los pequeños organismos invertebrados marinos, como las pulguitas de mar, las machas o almejas que viven enterradas en la arena y que producto de esta erosión, se están quedando también sin un hábitat para poder desarrollar su ciclo biológico. Eso traerá consigo en su momento que

quienes se dedican a la extracción pierdan su fuente económica. Pero también ambientes como las dunas y los humedales que prestan un servicio ecosistémico, como barrera natural que frena el avance de las olas en caso de un tsunami", indicó.

PROYECTOS INNOVADORES

La Universidad Católica del Norte, está trabajando en un proyecto financiado por el Fondo de Protección ambiental el Ministerio de Medio Ambiente, que busca rehabilitar las dunas del sector de La Herradura.

Al respecto, Vásquez cuenta que "con este proyecto queremos evitar que siga avanzando la erosión de esa duna en particular, producto del tránsito de personas y de vehículos. Para ello se han instalado desde enero de este año unas infraestructuras, que se llaman atrapa arena. Están fabricadas con coligue, es una es-

pecie de rejilla que se instala en la duna en aquellos lugares que están más erosionados y lo que hace es ir atrapando la arena que se va desplazando con el viento y se van formando pequeños montículos de arena y a su vez con el tiempo van creciendo y van formándose o manteniendo o recuperando la duna. Estas rejillas reemplazan la función natural de la vegetación de las dunas que estabilizan estos montículos".

La iniciativa además permitió delimitar senderos para el paso de las personas e información sobre la importancia de las dunas para el ecosistema. Cabe destacar que la rehabilitación de dunas se realiza en forma exitosa en países como España, México y Portugal.

PLAN REGIONAL DE CAMBIO CLIMÁTICO

El seremi de Medio Ambiente, Leonardo Gros Pérez, comentó que, a un año de la puesta en marcha de la Ley de Cambio Climático, "esto nos ha permitido contar con un financiamiento basal para la elaboración de indicadores y estudios que determinan los principales riesgos climáticos; el incremento de la temperatura terrestre y marina; la disminución de precipitaciones y nieve acumulada; y el modelamiento para el Plan Regional de Cambio Climático. Por lo tanto, para determinar los efectos de las marejadas en playa y costa de la región, necesitamos seguir trabajando con la academia regional y diseñar los proyectos de inversión con la mirada hacia el cambio climático y sus impactos".

La autoridad adelantó que en septiembre se iniciará un proceso de participación temprana para dar a conocer a los gobiernos locales junto al sector público y privado, una batería de medidas que serán parte del futuro Plan Regional de Cambio Climático "y que nos permitirán preparar junto a GORE y a los ministerios sectoriales, carteras de proyectos de inversión y estudios con medidas de mediano plazo. Este Plan deberíamos tenerlo aprobado a más tardar a fin del año 2024 para que el año 2025 se inicien las primeras acciones. Esto requerirá de una gran coordinación intersectorial y con todos los actores locales y regionales para priorizar las medidas en un mediano plazo de 4 años",

REMATE

EL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, en causa de Cobranza Laboral caratulada "Cofré con Arias", Rol C-4-2022, subastará el día 03 de julio de 2023, a las 12:00 horas, a través de la modalidad de videoconferencia, vía aplicación Zoom, los siguientes bienes: 1) Inmueble inscrito a fojas 3144 vta. N°3311 del Registro de Propiedad del año 2018 del CBR de Ovalle, consistente en sitio y casa ubicado en Pasaje Julio Vicuña a Cifuentes N°733, correspondiente al sitio 25 Manzana A de la Población Fray Jorge, Cuarta Etapa, Ovalle, mínimo posturas \$19.948.017; 2) Derechos que a don Manuel Eduardo Arias Castillo (1/9) le corresponden en el inmueble inscrito a fojas 308 vta. N°463 del Registro de Propiedad del año 2015 del CBR de Ovalle, correspondiente a la casa y sitio ubicada en calle Arauco N°69, mínimo posturas \$2.563.317; 3) Derechos que a don Manuel Eduardo Arias Castillo (1/4) le corresponden en el inmueble inscrito a fojas 2079 a fojas 2079 vta. N°1893 del Registro de Propiedad del año 2005 del CBR de Ovalle, correspondiente al sitio y casa ubicado en esta ciudad esquina de calle Libertad con Coquimbo, mínimo posturas \$19.066.359. Todo interesado en participar en la subasta deberá tener activa su clave única del Estado, para la eventual suscripción de la correspondiente acta de remate. Los postores deberán depositar la suma correspondiente al 10% del mínimo a través de cupón de pago Banco Estado en la cuenta corriente del tribunal N° 13.300.058.480. Además, deberán ingresar escrito, a través de la Oficina Judicial Virtual del Poder Judicial, a más tardar a las 12:00 horas del día hábil anterior al fijado para la subasta, para lo cual no se considerará como hábil el día sábado, comprobante legible del depósito, además de su individualización, correo electrónico, N° telefónico para el caso en que se requiera contactarle durante la subasta por problemas de conexión. Asimismo, se hace presente a los interesados que deberán informar posturas al siguiente correo electrónico: jlovalle1_remates@pjud.cl. Demás condiciones, y bases consultar el expediente virtual en el sitio www.pjud.cl.

EL SECRETARIO.

FUTURAS MEDIDAS

Para Pilar Pérez, Punto Focal de Cambio Climático de la SEREMI del Medio Ambiente, algunas de las medidas y acciones ya identificadas que se deberían implementar en el primer año del Plan Regional de Cambio Climático son las siguientes:

Medida 1 (zona costera): "Establecer diferentes medidas en pro de la investigación, cuidado y protección de las diferentes zonas costeras y sus servicios".

Medida 2 (turismo): "Mejorar la sustentabilidad del turismo en la región de Coquimbo mediante cambios en los planes regionales de turismo, mejoras en el uso y disfrute de los ecosistemas marinos, mejoras en las normativas y fiscalización para avanzar en la modernización y sustentabilidad de este sector, la incorporación de la capacitación para hacer frente a eventos extremos que afectan al sector, así como la generación de fondos de financiamiento".

edn | cotiza
impresores | TU PROYECTO

- Libros terminación fina
- Anuarios y Memorias
- Catálogos de productos
- Papelería publicitaria
- Agendas y cuadernos corporativos
- Distribución
- Implementación de diseño estratégico y más

info@edn.cl - admventas@edn.cl

MÁS INFORMACIÓN: LA SERENA (51) 2 200400 • (51) 2 200410 • (51) 2 200424 • COQUIMBO: (51) 2 200405

CON REPRESENTANTES DE OVALLE, LA SERENA Y COPIAPÓ

En el Hospital Provincial de Ovalle se desarrolló el encuentro zonal de las Damas de Blanco

Los voluntariados del norte chico se reunieron por primera vez desde pandemia, con el fin de intercambiar ideas y estrategias.

Ovalle

El voluntariado del Hospital Provincial de Ovalle fue el anfitrión de las agrupaciones que desfilaron por el centro de la Perla del Limarí, donde oraron por los y las habitantes de la comuna y luego recorrieron el recinto de salud para finalizar con un encuentro de fraternidad.

Este destacado grupo de voluntarias brindan apoyo espiritual de diversos credos religiosos y en algunos casos asistencia material en hospitales y clínicas del país. En el encuentro, compartieron sus vivencias y anécdotas, destacando la importancia de brindar un trato humano y cálido a los pacientes en momentos difíciles.

La organización tiene 64 años de servicio en ayuda a las y los pacientes hospitalizados, además cuenta con aproximadamente 900 voluntarias a nivel nacional.

Hasta antes de la pandemia, se reunían periódicamente en un Encuentro Nacional que debido a las restriccio-



EL OVALINO

Damas de Blanco de Ovalle, La Serena y Copiapó se congregaron en el Hospital provincial.

nes sanitarias dejó de realizarse. Sin embargo, la necesidad de compartir y organizarse las llevó a dividir estos retiros por zona centro, sur y norte.

La Presidenta Nacional de Damas de Blanco, Claudia Castro, enfatizó que "con la pandemia dejamos de reunirnos y hace mucho tiempo que no podíamos vernos, así que nos

sectorizamos para poder reunirnos".

En el último tiempo, la mayoría compartió sólo por la plataforma de comunicaciones Zoom, es por esto que el encuentro en la ciudad de Ovalle cobra relevancia al ser la primer vez que se reúnen como zonal norte.

En este sentido, Ana Antinao, coordinadora de la filial Damas de Blanco

"ESTE EVENTO PARA NOSOTRAS HA SIDO ESPECIAL PORQUE NOS PERMITE COMPARTIR EXPERIENCIAS NUEVAS CON AQUELLAS HERMANAS QUE VIENEN DE LAS DIFERENTES FILIALES, NOS HONRAN CON SU PRESENCIA"

ANA ANTINAO

COORDINADORA DE LA FILIAL DAMAS DE BLANCO OVALLE

Ovalle comentó "este evento para nosotras ha sido especial porque nos permite compartir experiencias nuevas con aquellas hermanas que vienen de las diferentes filiales, nos honran con su presencia".

Una vez terminada la asamblea la Presidenta Nacional destacó que "lo mejor de todo es que podemos unirnos, todas somos de distintas congregaciones, somos mujeres que pertenecemos a distintas iglesia pero unidas por un mismo sentir".

El Ovalino

ANP
ASOCIACION NACIONAL DE LA PRENSA CHILE

GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:
SUB DIRECTOR COMERCIAL:

Francisco Puga Medina
Jorge Contador Araya

OFICINA OVALLE:

Miguel Aguirre 109 Fono: (53)2448271

OFICINA LA SERENA:

Brasil 431 Fono (51) 2200400

PUBLICIDAD:
SUSCRIPCIONES:

Fono (51) 2200420

Teléfonos: (53) 244 82 71 / (51) 2200400

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovalino.cl
[@elovalino](https://twitter.com/elovalino)
[facebook.com/DiarioElOvalino/](https://www.facebook.com/DiarioElOvalino/)

Publica en www.elovalino.cl



O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.



Comparte con nosotros las noticias que ocurren a tu alrededor 09:01 ✓

Fotos 📷 09:02 ✓

Audios 🎧 09:02 ✓

Videos 📺 09:03 ✓

Denuncias 🚫 09:03 ✓

Envíanos todo y en todo momento 09:03 ✓

Agrégnanos al WhatsApp

+56 942862299

El Ovalino

REALIDADES OPUESTAS PARA LOS DOS EQUIPOS DEL LIMARÍ

Emocionante regreso al Estadio Diaguita: Club Social y Deportivo Ovalle vence a Monte Patria

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Este fin de semana se vivió el anhelado regreso al Estadio Diaguita. En el caso del Club Social y Deportivo Ovalle coincidió con el inicio de la segunda rueda de la Tercera División B, fecha que lo enfrentó en un "clásico del Limarí" ante Fútbol Club Monte Patria.

El "Equipo de la Gente" alineó con Segundo Pérez en el arco; Gabriel Rojas, Joriam Aguirre, Benjamín Zepeda y Sergio Mondaca en defensa; Esteban Ahumada, Mauricio Jesús Contreras, Cristian Santander y Luis Rodríguez en mediocampo; dejando a Esteban Guerra y Samuel Avilés en ataque.

Por su parte, el elenco representativo de los valles generosos alineó con John Tapia en la portería; Joao Castillo, Lucas Salazar, Claudio Plaza e Iván Allende en defensa; Omar Pastén, Diego Castillo y Wladimir Castillo en mediocampo; Nicolás Nettle, Justin Contreras y Benjamín Lorca en delantera.

TEMPRANA APERTURA DE LA CUENTA

El Club Social y Deportivo Ovalle logró abrir el marcador cuando el reloj marcaba tan solo 6 minutos de juego, esto a través de Esteban Guerra, quien remató en la entrada del área grande.

Esta temprana apertura de la cuenta haría pensar que los ovallinos serían ampliamente superiores, pero eso no fue tan así, ya que Monte Patria logró tomar la posesión del balón por algunos instantes, aunque le faltó precisión en el último cuarto de la cancha para generar un real peligro.

No fue hasta el minuto 43 que el "Social" se generó una nueva oportunidad clara, esto cuando Luis Rodríguez exigió una buena tapada de John Tapia. La jugada continuó su curso y concluyó con un zurdazo elevado de Sergio Mondaca.

EMOCIONANTE COMPLEMENTO

En el segundo tiempo el entrenador ovallino realizó algunas modificaciones,



LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

El mediocampista Esteban Ahumada controla el balón ante la marca montepatrino.

Con este duelo limarino se dio inicio a la segunda rueda de la Tercera División B, en donde el "Equipo de la Gente" logró imponerse por 3 a 0 ante el elenco de los valles generosos. Con esta victoria los ovallinos alcanzan el liderato del grupo norte, mientras los montepatrininos se mantienen en el último lugar.

las que dieron resultado, ya que en el inicio del complemento su equipo tuvo tres llegadas al arco rival, con remates de Ignacio Aranda, Eduardo Carvajal y Luis Rodríguez que el arquero montepatrino logró tajar.

Finalmente, al minuto 57 Rodríguez tuvo su revancha y anotó el 2 a 0 a favor de los verdes, con un potente remate desde dentro del área, dejando sin opción de reacción a buen portero Tapia.

El arquero ovallino Segundo Pérez también tuvo su oportunidad de lucirse al minuto 68, con una gran salvada ante un remate de Duván Plaza, quien había ingresado hace pocos instantes.

Cuando quedaban 10 minutos para el final, Luis Rodríguez apareció en el centro del área para anotar el 3 a 0, desatando la celebración de la hinchada ovallina.

Pero los minutos finales tenían

TABLA DE POSICIONES DEL GRUPO NORTE - TERCERA B

1. Coliseo Algarrobo: 23 pts
2. CSD Ovalle: 23 pts
3. Atlético Oriente: 21 pts
4. CEFF Copiapó: 20 pts
5. Simón Bolívar: 19 pts
6. Vallenar: 16 pts
7. María Pinto: 15 pts
8. Cultural Maipú: 13 pts
9. Adriana Cousiño: 9 pts
10. Isla de Maipo: 6 pts
11. FC Monte Patria: 4 pts

nuevas emociones guardadas, en el caso de Monte Patria estas fueron en otro ingresado desde el banco de suplentes, Vicente Rojas, quien tuvo un remate al palo al minuto 82 y un remate que tapó el portero Pérez al minuto 87.

Hubiese sido una fiesta completa para el Club Social y Deportivo Ovalle, de no ser porque al minuto 88 Benjamín Zepeda cometió una fuerte infracción que le valió la tarjeta roja y expulsión.

De todas maneras, los ovallinos lograron sellar su triunfo por 3 a 0, lo que les permite alcanzar el liderato del grupo norte con 23 puntos, mismas unidades que suma Coliseo de Algarrobo.

Monte Patria por su parte vive una realidad completamente distinta, al posicionarse último con 4 puntos.

PRÓXIMA FECHA

En la fecha 13 de la Tercera B el Club Social y Deportivo Ovalle tendrá un nuevo compromiso como local, esta vez ante Municipal María Pinto, partido pactado para las 18:00 hrs del sábado 24 de junio.

Por su parte, el Fútbol Club Monte Patria tendrá que visitar a Coliseo de Algarrobo, esperando dar la sorpresa para comenzar a despegarse del fondo. El día y la hora para este encuentro aún está por confirmar.

Avisos económicos El Ovallino

Aquí, donde quieres que te vean

Busca, vende, compra, arrienda

Tu aviso de El Ovallino, también aparece en la versión digital del diario en: www.elovallino.cl



TE ESPERAMOS EN MIGUEL AGUIRRE 109, OVALLE. FONOS: (51) 2200420 / +569 92271967